

A pesar de lo que diga Daniel Ortega *LPL-30-7-88* Nicaragua gran incumplidor de plan de paz

En declaraciones exclusivas para LA PRENSA LIBRE, entregadas ayer en Palmares, el presidente de la República, doctor Oscar Arias Sánchez, aseguró que Nicaragua ha sido el gran incumplidor de los acuerdos de paz y democratización, firmados el año pasado en Guatemala, en un documento que se conoce como Esquipulas II.

El mandatario costarricense comentó así, a petición nuestra, una carta que le envió su colega nicaraguense Daniel Ortega Saavedra, el recién pasado jueves y en la cual lanza críticas sobre la forma como se han estado aplicando dichos acuerdos y a la vez hace una serie de recomendaciones para lograr la unión efectiva de los cinco países centroamericanos.

Sobre la carta del presidente Daniel Ortega, Arias Sánchez señaló:

"La respeto. Como les he dicho muchas veces, quisiera hacer una especie de evaluación, sobre lo acontecido en estos doce meses, cuando está por celebrarse el primer aniversario de la firma del acuerdo de paz de Esquipulas II".

"Evidentemente tengo diferencias con el gobierno sandinista y en los últimos días, tanto a la prensa nacional como internacional, les he manifestado mi dolor, mi pena, mi tristeza, porque en lo que es la esencia del acuerdo de paz, que es la democratización de nuestros países, si es que queremos una paz duradera, Nicaragua nos ha fallado lamentablemente".

ORTEGA DICE QUE...

Para que nuestros lectores se ubiquen convenientemente en el fondo de esta información, entregamos de seguido, algunos párrafos de la carta enviada por Daniel Ortega a su colega Oscar Arias.

"Desde nuestra reunión cumbre celebrada en Alajuela en enero de 1988, han transcurrido ya más de seis meses, y la Comisión Ejecutiva aún no ha estructurado el instrumento para la imprescindible verificación y seguimiento de los acuerdos específicos que expresamente señalamos en la declaración emitida en esa oportunidad".

"Hemos venido apreciando una creciente desestimación de la necesidad de verificar el cumplimiento de los acuerdos, junto con una marcada tendencia a actuar como jueces de la propia causa, obviando de esta forma, los requisitos para la objetividad e imparcialidad que debe caracterizar la verificación del cumplimiento de los acuerdos".

"Apreciado Presidente, el hecho de que no sea posible realizar la cumbre de mandatarios el 7 de agosto, nos priva de aprovechar esa fecha, en la que se celebra el primer aniversario, de la firma de los acuerdos de Esquipulas II, para abordar las importantes tareas que aún tenemos pendientes, incluyendo el reordenamiento del mecanismo de verificación, control y seguimiento de los compromisos".

"En estas circunstancias, el Gobierno de Nicaragua estima que una forma muy significativa de conmemorar este aniversario, consistiría en que, como acción conjunta, los presidentes centroamericanos encomendemos al Secretario General de las Naciones Unidas y al Secretario General de la Organización de Estados Americanos, así como a los cancilleres de los países miembros del Grupo de Contadora y del Grupo de Apoyo, la verificación específica de los acuerdos de Esquipulas II".

SOLUCIONES CENTROAMERICANISTAS

En esta conversación del presidente Arias con un periodista de LA PRENSA LIBRE, se abordó también el tema de la reciente reunión del primero, con el mandatario salvadoreño José Napoleón Duarte, celebrada en San Salvador.

Uno de los puntos tratados en esta entrevista presidencial, fue la próxima visita del Secretario de Estado Norteamericano George Shultz a Guatemala el lunes entrante, para entrevistarse nuevamente con los cancilleres centroamericanos, excepto el de Nicaragua.

Sobre esta reunión se ha venido especulando que habrá presión de Shultz, para que se deseché el plan Esquipulas II y en su



PADRES E HIJOS PALMARENOS CON EL PRESIDENTE. El Presidente Arias Sánchez es saludado por mujeres, niños y hombres del cantón de Palmares. Es el momento en que el mandatario salta del templo de ese lugar, en donde se celebró Consejo de Gobierno para honrar el centenario del cantonato. (FOTO PEREZ)

lugar se lleve a cabo una alianza entre los países presentes, o sea un nuevo acuerdo, para aislar al Gobierno sandinista.

El presidente Arias, comentó al respecto: "Hace ya casi un año, los cinco presidentes encontramos en el Plan de Paz firmado en Guatemala, la respuesta centroamericana a los conflictos que dividen a pueblos hermanos en la región y pienso que nadie mejor que los centroamericanos pueden encontrar solución a sus problemas".

"De tal manera que, ¿cuál sería la alternativa? ¿buscar un nuevo esquema que busque la paz para Centroamérica, procedente de otras latitudes? La respuesta tiene que ser la correcta. Pienso que nadie conoce mejor nuestros problemas, que nosotros mismos. Por eso sigo sosteniendo que no existe un sustituto mejor al Plan de Paz que firmamos en Guatemala".

Hasta aquí la entrevista sostenida en

Palmares con el presidente Oscar Arias.

CIENTOS AÑOS DE CANTONATO

El mandatario estuvo ayer en el mencionado cantón, para presidir una sesión extraordinaria del Consejo de Gobierno, con motivo de celebrarse los cien años de existencia de esa comunidad, como cantón de la provincia de Alajuela.

Arias pronunció un discurso en el cual atacó con fuerza la corrupción pública y privada que sacude a nuestro país.

Sobre el narcotráfico dijo que es la manifestación más baja de nuestro siglo. El más triste y vergonzoso testimonio del debilitamiento moral del género humano. No vamos a permitir que los narcotraficantes y sus agentes, avancen aquí, en esta tierra bendita de paz y trabajo.